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6 декабря 1991 года навсегда войдет в историю Слободзейско-
го РОВД как день смелого и справедливого выбора. Именно тог-
да сотрудники Слободзейского отдела внутренних дел не побоя-
лись угроз со стороны молдавских правоохранительных органов 
и, прислушавшись к волеизъявлению жителей района, приняли 
важное решение – перешли под юрисдикцию молодого государ-
ства – Приднестровской Молдавской Республики. Первыми сме-
лый шаг сделали представители инициативной группы, среди 
них были А.Ф. Тулуш, П.В. Баранов, В.Т. Ворник и другие. Кол-
леги последовали их примеру и 6 декабря подали рапорты о сво-
ём переподчинении Приднестровской Молдавской Республике. 
Перешли под юрисдикцию ПМР в общей сложности 137 сотруд-
ников, на тот период времени это более 90% личного состава. 
Сегодня в Слободзейском РОВД трудятся более 200 человек. 
На протяжении трех десятилетий главный критерий их работы 
– правовая защита граждан, сохранность имущества и охрана 
общественного порядка.

В понедельник перед зданием Слободзейского РОВД состо-
ялось торжественное мероприятие, посвященное 30-летию 
создания слободзейской милиции в молодом Приднестровском 
государстве. Поздравил личный состав районного отдела вну-
тренних дел с праздником министр МВД ПМР генерал-майор 
В.Н. Нягу. Виталий Николаевич отметил, что 30 лет назад си-
туация была очень сложная и напряженная, но, невзирая на все 
угрозы и откровенные вызовы со стороны руководства и мини-
стерства внутренних дел Республики Молдова, личный состав 
Слободзейского РОВД нашел в себе мужество и сделал правиль-
ный шаг, перешел под юрисдикцию ПМР. За прошедшие годы 
сотрудники РОВД с честью выполняли свой служебный долг. 

Четыре милиционера положили свои головы на алтарь служе-
ния народу. Сегодня сотрудники РОВД продолжают честно тру-
диться и со своими основными задачами справляются успешно. 
В продолжение глава профильного министерства вручил госу-
дарственные награды самым достойным сотрудникам. 

Поздравили с праздником сотрудников отдела и начальник 
Слободзейского РОВД С.М. Урсу, заместитель главы госадми-
нистрации С.И. Самойлов и протоиерей Андрей Данилеску. 
В ходе мероприятия звучали слова поздравлений в адрес вете-
ранов Слободзейского РОВД, решительно действовавших в тот 
период, отстоявших интересы граждан республики.

Выступая от имени ветеранов РОВД, С.Н. Камдин сказал: «Со-
здание надежной правоохранительной системы Слободзейского 
района было немыслимо без решительных действий сотрудни-
ков милиции. Отдел пришлось воссоздавать по крупицам: при-
водить в порядок документацию, возвращать и ремонтировать 
похищенную сторонниками Молдовы технику и оружие. Уже 
спустя месяц Слободзейский РОВД был восстановлен на 80%». 

В праздничный день ветеранам отдела и ряду сотрудников 
РОВД были вручены грамоты и присвоены очередные звания.

А. СТАНИСЛАВСКИЙ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

6 декабря выдался особо волнительным для жителей Пер-
вомайска. В этот день Президент ПМР В.Н. Красносельский 
побывал с рабочим визитом в поселке. Глава Госадмини-
страции Слободзейского района и г. Слободзея В.В. Тищенко, 
председатель Совета народных депутатов Слободзейского 
района и г. Слободзея Т.Д. Залевская, министр здравоохра-
нения К.В. Албул, глава посёлка Первомайск И.М. Кирка 
и главный врач Днестровской горбольницы И.А. Танаси-
енко ознакомили Главу государства с объёмом проведённых 
работ на объектах здравоохранения, культуры и спорта.

В верхней части Первомайска Президент республики 
В.Н. Красносельский посетил врачебную амбулаторию, которая 
была построена в 1981 году. Спустя 40 лет здание заметно пре-
образилось: отремонтирован фасад, заменены системы отопле-
ния и электроснабжения, сантехника, двери, отремонтированы 
помещения, закуплены новая мебель и оборудование. Искус-

ными руками благоустроена прилегающая территория. Всего 
на эти цели из Фонда капвложений были выделены полтора 
миллиона рублей.

В беседе с первомайцами, которые рады были долгожданно-
му гостю, Вадим Николаевич отметил: «Первомайск – довольно 
большой населённый пункт. Из 5 тысяч населения более тысячи 
– дети. Комфортная амбулатория в посёлке однозначно нужна». 
С этим фактом сложно не согласиться, а вот с квалифицирован-
ными кадрами – беда! Терапевт один на несколько прилегающих 
сёл. Президент услышал просьбу жителей и обещал помочь.

В этот день было открыто также и новое медицинское уч-
реждение в нижней части посёлка – фельдшерско-акушерский 
пункт. Г.М. Казылны – работница ФАПа, акушерка с 40-летним 
стажем, рассказывает: «Пожилым людям сложно было доби-
раться на верхнюю часть посёлка в амбулаторию: приходилось 
брать такси, а это не каждому по карману. Теперь у них есть воз-
можность получить медицинскую помощь рядом с местом про-
живания».

О том, что первомайцам нужен ещё один медпункт, жители 
написали в обращении к Президенту. Было принято оперативное 
решение обеспечить местных жителей доступной медицинской 
помощью, а на реализацию намеченного направить 500 тысяч 
рублей. Капитальный ремонт отведённых помещений шёл удар-
ными темпами и завершился в течение полутора месяцев. За это 
время были отремонтированы не только кабинеты ФАПа, его 
фасад, но и приведена в надлежащий вид прилегающая терри-
тория. 

В этот же день в Первомайске был сдан в эксплуатацию Парк 
культуры и отдыха. Да, это не медицинский объект, но он не ме-
нее важен для всех. Ещё недавно на его месте было голое поле 
и гулял ветер, а уже сегодня по мощёным аллеям парка идёт сам 
Президент, прогуливаются семейные пары и топают маленькие 
детские ножки. Современная детская игровая площадка, скейто-
вая дорожка, баскетбольное поле, футбольное мини-поле с ис-
кусственным покрытием, площадки воркаута и уличных шахмат, 
места для отдыха и семейного времяпровождения – всё это в ша-
говой доступности, рядом с жилой зоной.

Вадим Николаевич посетил спортивную площадку с уни-
версальным резиновым покрытием, на которой в это время 
проходила тренировка юных футболистов. Глава Первомайска 
И.М.  Кирка пояснил, что такое покрытие позволяет занимать-

ся различными видами спорта и в любую погоду. Методист по 
спорту и тренер по футболу М.И. Тарнавская рассказала Пре-
зиденту о том, что в посёлке ведётся работа по созданию жен-
ской футбольной команды. «В этом году в республике создано 
несколько новых футбольных полей, проводятся соревнования 
по футболу для команд разных возрастов. Женская футбольная 
команда – это не совсем традиционно, но, безусловно, зрелищно 
и прекрасно», – с улыбкой отметил Вадим Николаевич. 

В парке обустроена аллея, ведущая к стадиону, проведено 
немало работы по озеленению и благоустройству территории. 
Ничего подобного в Первомайске ещё не было. Теперь парк – 
это не только самое популярное место отдыха, но и современная 
площадка для проведения культурных и спортивных мероприя-

тий. Все работы по реконструкции и строительству данных объ-
ектов были профинансированы из Фонда капвложений в сумме 
2,8 миллиона рублей.

Как отметил Глава государства, сегодня большое внимание 
уделяется организации досуга молодёжи и привлечению её к за-
нятиям спортом. «Будущее Приднестровья – это активная твор-
ческая молодёжь. Когда кто-то из взрослых говорит, что надо 
работать с молодежью, – надо сначала что-то сделать для моло-
дежи, а молодежь сама себя займёт», – подчеркнул Президент.

На каждом из посещенных объектов Президент пообщался 
с жителями посёлка.  Говорили о повышении зарплат и пенсий, 
продолжении строительства, ремонте зданий и благоустройстве 
населённого пункта. Кто-то обращался с вопросами и просьба-
ми, а многие пришли с искренними словами благодарности. 

В.Н. Красносельский при поддержке значительной части пер-
вомайцев принял участие в оформлении ландшафтного дизайна 
нового парка. Если точнее, Вадиму Николаевичу было предо-
ставлено почётное право посадить деревце в новом парке. Это  
пихта, и оберегать её будет бетонная инсталляция в форме рас-
крытых ладоней. Первомайцы уверены, что раскрытые ладони 
будут оберегать все, что подарила природа и создано руками че-
ловека. Кто-то из присутствующих озвучил интересную мысль: 
молодое деревце, посаженное Президентом, – это символ разви-
тия не только Первомайска, но и всего Приднестровья. 

Е. ПУЖАНСКАЯ,
депутат райгорсовета,

учитель МОУ «Первомайская ООШ №2».
Фото автора и пресс-службы госадминистрации.

ВО  ГЛАВЕ  УГЛА – ПРАВОПОРЯДОК  
И  ЗАЩИТА  ГРАЖДАН

12  ДЕКАБРЯ  –  ВСЕ  НА  ВЫБОРЫ  ПРЕЗИДЕНТА  ПМР

Вечером 4 декабря на Главной ёлке района зажглись ново-
годние огни.

Сказочное мероприятие, посвящённое открытию ёлки, про-
шло на Аркадной площади. Перед его началом к слободзейцам 
обратился глава госадминистрации В.В. Тищенко. Василий Ва-
сильевич отметил, что в эти часы во всех городах Приднестровья 
зажигаются новогодние огни. По словам главы, 2021-й год был 
не из лёгких, люди устали от пандемии и всего с ней связанного, 
поэтому новогоднюю атмосферу было решено создать уже в на-
чале декабря, чтобы добавить позитива и праздничного настрое-
ния в жизнь приднестровцев. Он поздравил горожан с открыти-
ем ёлки и пожелал здоровья, радости, благополучия и мира. По 
словам главы, город еще полностью не украшен, в ближайшие 
недели по-новогоднему засияют и другие его уголки.

В продолжение праздника детей и их родителей приветствова-
ли любимые персонажи: Маша и Медведь, а также символ ухо-
дящего года – Бык и наступающего – Тигр. В ходе сказочного 
представления его герои искали способы помочь заболевшему 
Тигрёнку и задобрить Бычка, обидевшегося из-за отсутствия та-
кого же праздника в прошлом году. Лекарством от этих недугов 
стали песни, танцы, а также волшебный эликсир, который при-
вез Дед Мороз, приехавший вместе со Снегурочкой на Аркад-
ную площадь на импровизированной машине «скорой помощи». 
Вместе с главными новогодними персонажами ребята зажгли 
огни на лесной красавице и водили хоровод вокруг неё. Затем 
все желающие смогли сделать фото и селфи на память.

Соб. инф.
Фото В. ЗАТЫКИ.

ПО  ДОРОГЕ  В  НОВЫЙ  ГОД

БЛАГОУСТРАИВАЮТСЯ  НАСЕЛЁННЫЕ  ПУНКТЫ – 
РАЗВИВАЕТСЯ  ПРИДНЕСТРОВЬЕ
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Услышав историю возникновения и даль-
нейшей жизни семьи Репиды из Слободзеи, 
спешу поделиться ею с читателями. Сегодня, 
когда больше половины заключенных бра-
ков распадаются очень быстро, эта семья мо-
жет служить примером для многих. Однако 
Татьяна Васильевна и Михаил Фёдорович 
Репида не видят в своём браке ничего нео-
бычного – «просто два человека очень удач-
но совпали, сошлись характерами, ценно-
стями, стремлениями, полюбили друг друга 
– вот и получился прочный семейный союз». 
О счастье мечтают все супружеские пары. 
Как сохранить согласие в семье, молодость 
души и встретить счастливую старость вме-
сте? Татьяна и Михаил Репида знают ответ 
на этот вопрос. 

Всё началось в далёком 1969 году на танце-
вальной площадке Дома культуры. Татьяну, 
одну из самых симпатичных девушек, пригла-
сил на танец Михаил. Тут и случилась любовь 
с первого взгляда. Он сразу понял: Татьяна – не 
только красавица, но и умница, с хорошим ха-
рактером, серьезная, а в дальнейшем оказалось, 
что еще и целеустремленная и трудолюбивая. 
Влюблённые – коренные жители Слободзеи, 
были студентами. Телефонные разговоры, ред-
кие встречи, испытание разлукой. Девушка учи-
лась в Тираспольском медицинском училище, 
юноша заканчивал Кишиневское техническое 
училище. Спустя год Михаил сделал Татьяне 
предложение руки и сердца. Она согласилась. 
Свадьба состоялась в 1971 году в прекрасную 
пору золотой осени. Молодые не побоялись 
трудностей и вскоре после женитьбы начали 
с  помощью родителей строить свой собствен-
ный дом. Через время к великой радости мо-
лодоженов появился первенец, сына назвали 
Сергеем. В 1973 году – счастливое прибавление 
в семье – рождение дочери Надежды. Появле-
ние ребятишек в семье требовало от главы се-
мейства усердия в работе. Он трудился механи-
затором в колхозе «1 Мая» от зари до зари.

Между тем Татьяна своё счастливое мате-
ринство совмещала с работой в Слободзейской 
центральной районной больнице. В любой сфе-
ре деятельности от человека требуются глубо-
кие знания и профессионализм. В медицине, 
кроме этих качеств, важны человеколюбие, 
милосердие, ведь порой без них не удаётся по-
мочь человеку победить недуг. Важно именно 
умение по-сестрински относиться к каждому 
пациенту. Ласковое слово, душевная улыбка, 

легкое прикосновение руки старшей медсестры 
физико-терапевтического кабинета Т.В. Репиды 
– и больным после процедур становилось лег-
че. Много душевных сил, энергии отдала она, 
проработав 22 года на одном рабочем месте, 
пациентам. «С сердечной теплотой вспоминаю 
то время. Жили, как одна семья, дружно. Мы 
совершенствовались в профессии. Замечатель-
ные годы и люди, прекрасные отношения в кол-
лективе. Самое главное – слова благодарности 
больных, идущие от сердца, – говорит Татьяна 
Васильевна. – Но жизнь – это не только работа, 
хотя и любимая. В памяти всплывают яркие, 
ничем неизгладимые воспоминания: взросле-
ние сына и дочери, их первые слова, значимые 
поступки и курьезные случаи. Вспоминаю, как 
Сереже, первокласснику, на его день рождения 
6 сентября разрешили пригласить своих одно-
классников к 15 часам к нам домой. Я обещала 
накрыть праздничный стол. Но случилось так, 
что собрались все раньше назначенного време-
ни, стали играть, а сынуля вспомнил, что ему 
надо было сделать домашнее задание по чисто-
писанию – прописать букву «ш». Но окружение 
было весёлым и написал он неаккуратно, пото-
му cтал в тетради написанное стирать ласти-
ком. Образовалась дырка... На следующий день 
после празднования недавний именинник был  
наказан. До сих пор помнит всё. 

Без улыбки не могу вспоминать и следую-
щее. Как-то провинившаяся Надюша была по-
ставлена в угол, а мне надо было поработать 
в огороде. Когда вспомнила о дочери, подбежа-
ла к окну и увидела, что дочурка сладко спит 
в углу вместе с любимой куклой. 

Нам, родителям, в выходные дни многое 
надо было успеть сделать. Были молодыми, по-
тому всё успевали. Жизнь шла своим чередом 
и ставила новые и новые задачи. Люди наше-
го поколения привыкли трудиться, родителям 
помогать. Мы учили своих детей заботиться 
о пожилых. В конце дня, собираясь за семей-
ным ужином, анализировали прожитый день, 
советовались, – продолжает Татьяна Васильев-
на. – Всегда с мужем считали настойчивость 
в достижении поставленных задач основным 
в жизни. Что касается детей – получить до-
стойное образование, состояться как личности. 
Муж всегда любил историю и часто рассказы-
вал сыну легенды, объясняя, что фактически 
история – это сказки, но произошедшие в ре-
альности. В итоге Сергей закончил историче-
ский факультет Кишиневского университета 

и посвятил себя педагогической работе. Ныне 
он – директор Слободзейской СОШ №1».

Дочь с самых ранних лет, бывая у матери на 
работе, любила наблюдать за действиями меди-
ков, за пациентами. Со школьной скамьи она 
твёрдо знала, что будет помогать людям. После 
окончания школы поступила в Тираспольский 
медицинский колледж им. Л.А. Тарасевича, 
где получила специальность «медицинская 
сестра». Студенческие годы пролетели стре-
мительно. По распределению Надежда Репида 
была направлена в нашу Центральную район-
ную больницу. Занимала должность старшей 
медсестры физиотерапевтического кабинета. 
Всё повторяется?! Татьяна Васильевна убежда-
ла дочь, что, конечно же, тяжело видеть стра-
дания и боль, потому что их в какой-то мере 
пропускаешь через себя, если ты настоящая се-
стра милосердия. Однако нужно проявлять оп-
тимизм и дарить людям надежду, что всё смогут 
преодолеть, тогда они идут на поправку скорее. 
Поведала Татьяна Васильевна нам и то, что 
с дочерью в своё время, как и у них с мужем, 
случилась любовь с первого взгляда. Супруг 
дочери – надёжный, добрый и понимающий. 
У Надежды в её счастливой семье подрастает 
дочь Анечка, которая успешно учится в 7 классе 

С  ЗАБОТОЙ  О  ДЕТЯХ-ИНВАЛИДАХ
5 декабря по улице Фрунзе в г. Слободзея 

расположились торговые палатки участни-
ков предновогодней ярмарки. Свои товары 
предлагали аграрии и промышленники, Ти-
распольский хлебокомбинат, фирма «Благо-
да», местные пчеловоды, народные умельцы 
и другие.

Ярмарку посетили глава Госадминистрации 
Слободзейского района и г. Слободзея В.В.  Ти-
щенко и его первый заместитель по экономи-
ческим вопросам Н.И. Ярошевский. Руководи-
тели района ознакомились с представленным 
ассортиментом, пообщались с участниками яр-
марки и сделали покупки.

С открытия мероприятия 
и до его завершения очередь не 
уменьшалась возле ООО «Евро-
РостАгро» и ООО «Орландо». 
Наливные жёлтые, зеленые, розо-
вые яблоки, а также цитрусовые 
пользовались большим спросом 
у горожан и гостей райцентра.

Еще один участник ярмарки – 
ООО «Агроторгинвест Групп» 
привез в Слободзею разнообраз-
ные соленья. Как рассказала ди-
ректор фирмы А.А. Якобенко, 
представленная продукция изго-
товлена по старинным рецептам. 
В ассортименте – солёные тома-
ты, огурцы, квашеная капуста, фаршированные 
баклажаны и перцы, консервация и многое дру-
гое. На рынке фирма работает уже 12 лет. На-
чинали с небольшого семейного бизнеса, позже 
производство расширилось. Сегодня в ООО 
работают 12 человек. Соленья ООО «Агротор-
гинвест Групп» можно найти в торговой сети 
«Шериф», магазинах «Благода», «Гарант», их 
приобретают образовательные и лечебные уч-
реждения республики. «Мы стараемся всё де-
лать качественно и с душой, ведь очень доро-
жим своим авторитетом», – подчеркнула Алла 
Анатольевна.

Белоснежными шампиньонами порадовало 

ПРЕДНОВОГОДНЯЯ  ЯРМАРКА
3 декабря, в Международный день инвали-

дов, Центр дневного пребывания для детей 
с ограниченными возможностями здоровья, 
действующий в Слободзейском районе, от-
праздновал новоселье. 

Центр дневного пребывания для детей с огра-
ниченными возможностями здоровья перебрал-
ся в просторные помещения бывшего интерна-
та с. Чобручи. В его открытии на новом месте 
приняли участие глава Госадминистрации Сло-
бодзейского района и г. Слободзея В.В. Тишен-
ко, председатель Совета народных депутатов 
района и г. Слободзея Т.Д. Залевская, первый 
заместитель министра по социальной защите 

и труду О.А. Федотов, глава местной админи-
страции В.А. Цуркан, представители районного 
управления народного образования и учреж-
дений села. Василий Васильевич отметил, что 
создание в городах и районах доступной среды 
и центров для детей с ограниченными возмож-
ностями здоровья находятся на контроле Пре-
зидента, поэтому переезд центра в помещения, 
которые изначально предназначены для прожи-
вания детей, был вопросом времени. Как только 
появилась реальность, вопрос был решен. В но-
вом здании – отличные условия. Есть возмож-
ность увеличить число воспитанников и даже 
сделать их пребывание в центре круглосуточ-
ным. Напомним, что данный центр существует 
с 2018 года. До сих пор он находился в здании 
бывшего сельского профессионально-техниче-
ского училища села Карагаш. Как рассказала 
директор учреждения А.В. Унтилова, на старом 
месте центр ютился в нескольких маленьких 
помещениях, которые не позволяли организа-
ции расширяться и развиваться. Сегодня центр 
посещают 20 детей с разными проблемами 
в развитии, хотя он в состоянии принять гораз-
до больше детей, требующих реабилитацион-
ной помощи. 

«Есть семьи, которые очень нуждаются 
в наших услугах, но помочь им мы не могли. 

С переездом в новые помещения всё изменит-
ся в лучшую сторону», – уверена руководитель 
учреждения. 

Анна Владимировна пригласила гостей внутрь 
здания и показала уже оборудованные всем не-
обходимым помещения. Здесь специалисты смо-
гут спокойно проводить занятия по логопедии, 
есть кабинет психолога, оборудуется кабинет 
лечебной физкультуры. В спальнях дети смогут 
отдыхать после обеда. Осматривая помещения, 
В.В. Тищенко заметил, что внутри прохладно, 
и предложил добавить в отопительную систему 
еще один перекачивающий насос, чтобы повы-
сить комнатную температуру. В.А. Цуркан рас-
сказал, что уже выигран грант на постройку для 
центра новой газовой котельной, которая позво-
лит снять все вопросы с теплом в помещениях. 
Гости на праздник не пришли с пустыми руками, 
глава района вручил директору центра новый 
пылесос, а коллективы художественной самоде-
ятельности ДК подарили всем присутствующим 
концертную программу. 

Мы попросили А.В. Унтилову коротко рас-
сказать о том, чем живёт коллектив центра: 
«К 1 января 2022 года количество воспитан-
ников увеличится до 30. У нас дети проводят 
целый день в окружении профессионалов-пе-
дагогов, которые ими занимаются. В это время 
их мамы получают возможность пополнить 
семейный бюджет – устроиться на работу, ко-
му-то это время необходимо для множества 
домашних дел. Специалисты центра пытают-
ся скорректировать имеющиеся нарушения 
у детей, социально адаптировать их к жизни. 
Не все наши дети могут сами одеваться, при-
нимать пищу, не говоря уже о многом другом. 
У нас они будут проходить медицинскую и со-
циальную реабилитации: заниматься ЛФК, про-
ходить курсы массажа, вырабатывать умения 
ориентироваться в окружающем мире, справ-
ляться с бытовыми надобностями. Мы учим 
их общаться и создаём благоприятную среду 
для этого. Ведь зачастую, кроме самых близких 
родственников, особый ребёнок ни с кем не мо-
жет контактировать. Он не выходит на улицу, 
не бывает в общественных местах, потому что 
в  социуме существует жесткая стигматизация. 
В результате такие дети боятся, что их засмеют, 
будут показывать на них пальцем и т.п. В обыч-
ной жизни у них просто нет возможности нау-
читься общаться с другими детьми, этот пробел 
мы восполняем. Замечена и такая особенность: 
наши дети практически не умеют играть друг 
с другом, обучению игровым навыкам уделяем 
значительное внимание». По словам А.В. Унти-
ловой, новое здание даст возможность значи-
тельно увеличить количество семей, получаю-
щих помощь центра. Значит, и их дети научатся 
общаться, играть, обслуживать себя... 

А. ГАИНА.

Слободзейского лицея, много раз радовала сво-
им пением в составе образцового вокального 
ансамбля «Радуга».

Когда в нашу республику пришла беда – ко-
варный и жестокий вирус – Надежда Михай-
ловна с марта 2019 года была в числе первых, 
кому довелось спасать и возвращать к жизни 
ковидных больных. Она – старшая медицинская 
сестра приемного отделения Слободзейского 
инфекционного госпиталя. «Первые дни ра-
боты Надежды в госпитале не забыть никогда. 
На смену мы её собирали, как на войну с врагом, 
– говорит Татьяна Васильевна, – от которого не 
знаешь, чего ожидать. Конечно, они получали 
информацию и рекомендации из профильного 
министерства, но приёмное отделение – осо-
бенное. У нас с дочерью договорённость: сколь 
ни трудна будет смена, обязательно позвонить 
нам с отцом». Как бы ни волновалась Татьяна 
Васильевна, она гордится, что среди тех, кто ве-
дёт борьбу за здоровье и жизнь пациентов, – их 
Надежда.

Что касается сына Сергея Михайловича, ко-
торому скоро исполнится 50 лет, он знает: роди-
тели не лягут спать, пока не доложит «в опер-
штаб», что все живы-здоровы. Мама чаще всего 
в курсе его дел, иногда в сложной ситуации со-
ветует, как найти оптимальный выход. Как тут 
не отметить: вдохновляя друг друга, каждый 
член семьи Репиды достиг многого и счастлив. 

Татьяна Васильевна находится на заслужен-
ном отдыхе, а Михаил Фёдорович нашел заня-
тие по душе – ведёт технический кружок в Цен-
тре детского юношеского творчества. Провожая 
мужа на работу, Татьяна ласково обнимает его 
и целует. «Ничего не меняется в этой семье. 
Здесь царят любовь и согласие», – констатиру-
ют соседи. 

2 ноября, в день золотого юбилея со дня свадь-
бы, дети и внуки пригласили Татьяну Васильев-
ну и Михаила Фёдоровича в Парк молодожё-
нов. Фотографии на память стали достоянием 
семейного архива. Затем родителям был накрыт 
праздничный стол. Татьяна Васильевна и Ми-
хаил Фёдорович сохранили гармонию в  отно-
шениях и позитивное отношение к жизни. Они 
чувствуют себя по-прежнему молодыми. Для 
них главней всего погода в доме, когда в семье 
здоровые и счастливые дети, внуки и правнуки. 
Как тут не вспомнить чьё-то мудрое высказыва-
ние: «Любить – это находить в счастье другого 
своё собственное счастье». Это умеют в семье 
Репиды.

В. ЛИПОВАН.
Фото из архива семьи Репиды.

горожан КФХ «Сталоверов». Его глава Дми-
трий Сталоверов  рассказал, что этим производ-
ством занимается уже несколько лет, в будущем 
планируют расширить производство и разноо-
бразить ассортимент.

Продуктами пчеловодства торговал слобод-
зеец Александр Кольца. Уже много лет этот 
бизнес является семейным: начинали родители, 
дети продолжают его развитие. В настоящее 
время у предприятия две пасеки: в Слободзее 
и Каушанском лесу. Свою продукцию Алек-
сандр и его семья регулярно представляют на 
районных и республиканских ярмарках, еже-
дневно торгуют на местном рынке. В ассорти-

менте все виды мёда, орехи в меду, 
воск, восковые свечи, забрус и мно-
гое другое.

Детской и новогодней атрибу-
тикой порадовал детей коллектив 
«Магия творчества», действующий 
уже более пяти лет на базе районно-
го Дома культуры. В нем занимает-
ся около 20 детей разного возраста. 
На прошедшей ярмарке были пред-
ставлены елочные украшения, а так-
же вязанные крючком и текстильные 
игрушки.

Настроение участникам ярмарки 
создавали творческие коллективы 

домов культуры района. Свои концертные но-
мера подарили народный ансамбль «Казачьи 
сердца», образцовые танцевальные ансамбли 
«Ритмик Данс» и «Ритмы века», детский во-
кальный коллектив «Радуга», народный вокаль-
ный коллектив «Чобручанка» и группа «Парус-
ник», а также солисты Андрея Ионашку, Лиза 
Харченко, Анатолий Константинов и Василий 
Янковский. Ярмарка – часть комплекса предно-
вогодних мероприятий, проводимых в районе.

По материалам 
пресс-службы госадминистрации.

Фото В. ЗАТЫКИ.

В  ЦАРСТВЕ  ЛЮБВИ – СЧАСТЛИВЫ  ВСЕ
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ПРЕДНОВОГОДНИЕ ДИАЛОГИ

НОВОГОДНИЕ СОВЕТЫ

РАЗМЫШЛЕНИЯ

ПЕЧАЛЬНЫЙ ДИАЛОГ

Спорт

12 сессии 26 созыва Совета народных депутатов 
Слободзейского района и г. Слободзея

«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ ПЛАНА ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ 
КОРРУПЦИИ СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА И ГОРОДА СЛОБОДЗЕЯ 
НА 2021-2023 ГОДЫ»

В соответствии с Законом Приднестровской Молдавской Ре-
спублики от 1 ноября 2017 года №281-3-VI «О противодействии 
коррупции» (САЗ 17-45), во исполнение пункта 15 Приложения 
к Указу Президента Приднестровской Молдавской Республики 
от 24 июня 2021 года №190 «Об утверждении Общереспубли-
канского плана мероприятий по противодействию коррупции на 
2021-2023 годы» (САЗ 21-25), в целях организации работы по 
противодействию коррупции, Совет народных депутатов Сло-
бодзейского района и г. Слободзея 

Р Е Ш И Л:
1. Утвердить «План противодействия коррупции Совета на-

родных депутатов Слободзейского района и города Слободзея 
на 2021-2023 годы» согласно Приложению, к настоящему Реше-
нию. 

2. Газете «Слободзейские вести» и на официальном сайте Со-
вета народных депутатов Слободзейского района и города Сло-
бодзея опубликовать «План противодействия коррупции Совета 
народных депутатов Слободзейского района и города Слободзея 
на 2021-2023 годы».  

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня принятия.
4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить 

на комиссию по законности, защите прав человека, регламенту, 
мандатам, депутатской деятельности и этике (Председатель – 
Ю.П. Хорин).

Председатель Совета народных депутатов
Слободзейского района и г. Слободзея    

                      Т. Д. ЗАЛЕВСКАЯ.
18.11.2021 г.           г. Слободзея.
(Решение печатается без редакционной правки со-

гласно полученному оригиналу.
С Приложениями к настоящему Решению можно оз-

накомиться на сайте райгорсовета или воспользовав-
шись QR-кодом)

Р Е Ш Е Н И Е

2-5 декабря в Кишиневе проходил открытый чемпионат Мол-
довы по спортивной акробатике. В соревнованиях во всех ви-
дах парно-групповой акробатики приняли участие команды из 
Приднестровья, Молдовы и Украины. Спортсменами Суклей-
ской ДЮСШ завоеваны одно первое, два вторых и одно третье 

места. Среди сеньоров по программе мастеров спорта победила 
мужская четверка в составе: Леонид Бабенко, Данила Лавров, 
Кирилл Антонов, Иван Гарчев. Серебряными призерами стали 
в возрастной категории 13-19 лет по программе мастеров спорта 
женская тройка: Александра Беспалова, Виктория Мацюк, Ма-
рьяна Гарчева, а в возрастной категории 12-18 лет по программе 
кандидатов в мастера спорта женская тройка: Вера Богданова, 
Юлия Морозова, Владислава Бабенко. В возрастной категории 
11-16 лет по программе I спортивного разряда бронза у мужской 
пары: Олег Шеллер, Владислав Попков. Спортсменов подгото-
вили тренеры-преподаватели Елена Цымбалюк, Ирина Генцеро-
ва, Александр Сарапулов,  Ксения Павловская, Ирина Морозова, 
Лариса Бунеева.

С. КУРЫЛЕВА,
директор Суклейской ДЮСШ.

– Зачем ты слушаешь так много информации об этом 
ковиде? – cпросил меня как-то муж.

– Как зачем? Если ты помнишь, есть такое выраже-
ние: «Информирован, значит, вооружен».

– Да ты уже настолько вооружена, что можешь сама 
написать статью об этом злосчастном ковиде. 

– Нет, это невозможно. Ты знаешь: я пишу только 
о том, что испытала сама.

Тут я спросила себя: «Странно, к чему этот разговор? … О нет, 
не дай Бог».

Тревога оказалась не напрасной. Буквально через неделю 
я ощутила какую-то тяжесть и ломку во всем теле, незначитель-
ное повышение температуры и легкий насморк. Выпила аспи-
рин и легла спать, полагая, что это обычная простуда. Но на 
следующий день у меня опять появились температура и легкий 
кашель.

– Ну, всё, приехали. Кажется, эта зараза «плевала» на наш 
Спутник, – сказала я мужу, предчувствуя неладное.

– Да нет, не может такого быть, у нас ведь с сыном все в по-
рядке.

Только зря мы себя утешали. На третий день с самого утра 
у меня усилился кашель, температура поднялась до 37,6, исчез-
ло обоняние и притупился слух. Муж незамедлительно вызвал 
«скорую», и меня отвезли в больницу. Тест, как мы и предпола-
гали, оказался положительным. В приемном отделении ковидго-
спиталя я ответила на несколько вопросов и спросила:

– Как такое могло случиться, у меня же прививка?
– Как показала практика, прививка к сожалению, не спасает 

полностью от заражения. Но те, кто поступил к нам с прививкой, 
все до единого вернулись домой в добром здравии.

Меня положили в отделение для легких больных Слободзей-
ского инфекционного госпиталя. К большому удивлению, мне 
досталась двухместная палате с душем и санузлом. Утром меня 
с соседкой по палате посетил заведующий отделением Сергей 
Владимирович Лопатин. Он широко и бодро улыбнулся и на-
строил нас на оптимистический лад. Мне назначили необходи-
мые таблетки, от которых на второй же день температура норма-
лизовалась и почти пропал кашель, компьютерная томография 
показала всего 5% процентов поражения легких. 

Отношение врачей, медсестер и технического персонала по-
разили меня удивительной заботой, особым вниманием, веж-
ливостью и неподдельной доброжелательностью. Также стоит 
отметить, что в палатах проводилась трехразовая уборка и де-
зинфекция. Пятиразовое питание восхищало своим разнообра-
зием блюд, полезностью продуктов и изумительным вкусом.

Четыре дня я чувствовала себя хорошо, была полна оптимиз-
ма и уверенности в том, что меня очень скоро выпишут, и я обя-
зательно напишу об этом статью в районную газету. Только, 
похоже, в планы ковида такой исход никак не вписывался. Он 
бешено «шастал» в моем теле, «раскапывая» все уснувшие за-
болевания и, как только находил, «одаривал» меня острой неу-
гасающей болью.

– Вы сказали, что у Вас нет хронических заболеваний. А рань-

ше у Вас бывали подобные боли? – спросила меня мой 
лечащий врач Светлана Николаевна Морарь.

– Да, были, но не такие острые.
Спустя десять минут хирург Александр Игоревич Бо-

гатый велел немедленно отвезти меня к себе в отделе-
ние. На четвертом этаже мне сделали УЗИ всех органов, 

а потом заставляли глотнуть какой-то шланг.
– Нет, только не это. Я не смогу.

– Спокойно, это необходимо. Иначе мы не сможем понять, что 
с Вами происходит. 

После нескольких неудачных попыток, все-же мне сделали 
эту пренеприятнейшую гастроскопию.

– Ого, да у Вас здесь целая «клумба» множественных эрозий 
и язвочек. Вы только посмотрите, как они расцвели. Похоже 
Ваш ковид собирается устроить себе большой праздник. Только 
имеющаяся у Вас прививка и соответствующее лечение, уверен, 
испортят ему это «пиршество».

– А какова роль вакцины в моем случае?
– Она практически в полном объёме берет на себя всю работу 

Вашего ослабевшего иммунитета. 
Так я осталась на попечении моего упрямого и дотошного вра-

ча-спасителя. Сразу после данной процедуры у меня обнаружи-
ли уже 35% поражения легких. Это вполне объяснимо, ведь я не 
раз слышала по ТВ от доктора Мясникова, насколько быстро 
ковид размножается в организме человека с нарушенным имму-
нитетом от различных хронических заболеваний. В моем случае 
это были панкреатит, гастрит и сахарный диабет.

Моя вера в Бога, несомненно, сыграла очень важную роль. 
Только без прививки, нужных лекарств и опытных рук врачей 
моя жизнь, вряд ли, получила бы свое продолжение. На пятнад-
цатый день я снова сдала тест на ковид, и о чудо! Он оказался 
отрицательным. 

Написав свою историю, я ставлю своей целью убедить вас 
привиться. Однако вы вольны поступать как вам заблагорассу-
дится. Только последствия ваших решений сегодня определяют, 
каким будет ваш мир и мир ваших детей завтра. 

Особо благодарна нашему Президенту В.Н. Красносельскому 
и министру здравоохранения ПМР К.В. Албул за то, что делают 
всё возможное для спасения людских жизней. Восхищаюсь и 
прошу поощрить наших самоотверженных доблестных медиков 
не только грамотами, но и ценными подарками, насколько это 
возможно. 

Со мной в палате лежали пять замечательных женщин, каждая 
со своей индивидуальной историей. Это Прасковья Георгиевна 
Иванова – 73 года, с. Незавертайловка; Татьяна Григорьевна 
Заносьева – 66 лет, с. Коротное; Мария Серафимовна Стоянова 
– 81 год, п. Красное; Нина Максимовна Воронченко – 72 года, 
с. Суклея; Мария Дмитриевна Борец – 81 год, г. Днестровск. Все 
они благополучно выписаны домой и разделяют моё мнение 
о  борьбе с ковидом и о наших доблестных медиках.

ТАМАРА НИКОЛАЕВНА ЧЕРНИЧЕНКО, 
58 лет, город Слободзея (р/ч).

Когда больше нечем заняться в новогодние вы-
ходные:

1. Возьмите водяной пистолет.
2. Налейте в него виски.
3. Застрелитесь прямо в рот....

* * *
Лайфхак: если хочешь забрать все новогодние 

призовые игрушки из тира, то целиться нужно не 
в игрушки...

Считать недействительным утерянное удостоверение 
о праве на льготы, выданное на имя Виктории Валерьевны 
Доносиян.

Считать недействительным утерянную трудовую книжку, 
выданную на имя Василия Ивановича Сатановского.

В №47 от 3 декабря текущего года в материале «Выборы, ам-
нистия должникам и...» жители района были проинформирова-
ны об амнистии должникам, не заключившим договор на вывоз 
ТБО, при условии, что до 1 января 2022 года заключат договор со 
специализированным хозяйствующим субъектом на вывоз ТБО.

Для получения информации о порядке заключения указанных 
договоров необходимо обращаться в адрес соответствующих 
специализированных хозяйствующих субъектов либо государ-
ственных администраций городов (районов), администраций 
сел (поселков).

ВНИМАНИЮ  ЖИТЕЛЕЙ  РАЙОНА

ВНОВЬ НА ПОЧЁТНЫХ
ПЪЕДЕСТАЛАХ

В НОВЫЙ ГОД – БЕЗ СТРЕССА – А вы чувствуете, как Новый год подкрады-
вается всё ближе и наполняет душу радостным 
новогодним настроением? 

– Я тоже нет.
* * *

– Какой твой любимый день в году?
– 1 января. 
– Это почему? Потому что праздничное на-

строение и каникулы? 
– Нет. Это потому что 1 января не существует, 

после 31 декабря идет сразу 2 января. 
* * *

Девочка кричит матери, которая на кухне: 
– Мама, иди быстрее сюда, елка загорелась. 
– Дочка, не загорелась, а засияла. 
– Мама, иди скорее сюда, уже диван сияет! 

Встретились два деда: 
– Ну, что вспомним молодость, пойдем по дев-

кам? 
– Пошли. А если откажут?
– Ну, это не беда! Беда будет, если согласятся ...

В 30 покупала второй шкаф для вещей, в 60 – 
второй холодильник.

В 30 подчеркивала фигуру, в 60 – скрываю.
В 30 любила гулять по городу, в 60 – по лесу.
В 30 мужчину хотелось целовать в губы, в 60 

– в лоб.
В 30 хотелось красивые волнистые, блестящие 

волосы, в 60 хотелось, чтобы они – были.
В 30 хотелось выпить и поплясать, в 60 – по-

есть и лечь.
В 30 хотелось жить хорошо, в 60 – просто жить.
В 30 любила новую обувь, в 60 – старую рас-

топтанную.

Подготовка к Новому году становится тяжелой работой и причиной силь-
ного стресса. Вот несколько простых правил, которые помогут встретить 
праздник без лишних переживаний. 

Правило №1
Так хочется порадовать родных и друзей замечательными подарками к Ново-

му году! Но, как правило, многие начинают заниматься этим в последние дни 
перед праздником. Продумайте сюрпризы и подарки для близких заранее. 

Правило №2
У нас без гастрономических изысков не обходится ни один праздник. Мы до 

изнеможения готовим множество салатов, килограммы холодцов и других «обя-
зательных» блюд. Затем все это съедается – не пропадать же добру. Что в итоге? 
Усталость от готовки, лишние килограммы и неважное самочувствие. Выход 
можно найти в тщательном продумывании праздничного меню и небольших 
порциях. 

Собираетесь у елочки большой компанией? Разделите обязанности по приго-
товлению угощения: так будет и быстрее, и веселее накрыть стол. Ограничьтесь 
закусками, фруктами и одним горячим блюдом. Голодным не останется никто, 
а легкость в организме гораздо больше способствует танцам до утра и празднич-
ному настроению. Не бойтесь ломать старые традиции и создавать новые. 

Правило №3
Новогодняя ночь – это, прежде всего, настроение. Создается оно не ломя-

щимся от еды столом и дорогостоящими подарками. Запах еловых веток, аромат 
мандаринов, выложенных на блюдо праздничного стола, горящие свечи и рож-
дественские салфетки для сервировки – все это очень легко, быстро и бюд-
жетно может сделать каждый. При минимуме потраченных сил и нервов – 
максимум ощущений. 

Правило №4
Если есть возможность, возьмите на работе несколько отгулов до Нового 

года, чтобы уделить время себе.  Примите ванну с солью и эфирным маслом 
(масло лаванды – одно из лучших средств для релаксации и здоровья), пересмо-
трите новогодние фильмы, сходите на массаж, в конце концов, просто хорошо 
выспитесь. Это придаст сил доделать все необходимое к празднику, а главное, 
вы не будете чувствовать себя в новогоднюю ночь как выжатый лимон.

Правило №5
Самым главным источником стресса зачастую становится наш собственный 

перфекционизм. Снизьте ожидания ─ не старайтесь угодить сразу всем. Но-
вый год – это не конец света и не экзамен по кулинарным изыскам, а всего лишь 
приятная возможность спокойно посидеть в семейном кругу, позвонить старым 
друзьям, поиграть с детьми. Выдохните и уверенно вычеркните из списка но-
вогодней гонки половину дел. Такой настрой принесет только положительные 
эмоции и внутреннее умиротворение.

Подготовила С. ОБУХОВА.

COVID–19.  ВЗГЛЯД  ИЗНУТРИ:  НАДО  ПРИВИВАТЬСЯ

Считать недействительным утерянное удостоверение 
участника боевых действий, выданное на имя Андрея Исае-
вича Бадюл.


